

Núm. 6281.

Suscripcion en Córdoba...
Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba.....
Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 21 DE JULIO DE 1871.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

Seccion oficial.

La Gaceta del 18 publica un decreto espedito por el ministerio de Hacienda con fecha 13 de actual, y de acuerdo con el Consejo de ministros, disponiendo que en consideracion á lo urgente que es determinar los créditos á que deben ajustarse sus operaciones las oficinas ordenadoras é interventoras de los pagos del Estado para satisfacer aquellas obligaciones que no admiten demora; se declaran vigentes para el año económico 1871-72, mientras las Cortes no acuerden otra cosa, unos presupuestos iguales á los que autorizaron las leyes de 19 de mayo y 8 de junio de 1870 para el ejercicio de 1870-71.

Se ha mandado por el ministerio de Fomento, y con el fin de que el planteamiento del sistema métrico-decimal de pesas y medidas se verifique con toda la urgencia y precision que tan importante y trascendental reforma requiere, que se prevenga á los fieles-contrastes del ramo que para facilitar en lo posible su ejecucion comprueben y punzoneen todas las pesas y medidas que del indicado sistema les sean presentadas al efecto, aunque en algunas de sus partes accesorias discrepen algun tanto de los tipos de comparacion, siempre que con ello no se altere la materia, nombre, forma, solidez y dimensiones prevenidas en el reglamento del ramo; permitiéndose de este modo las modificaciones accesorias que, basadas en la mayor comodidad para el manejo de las mismas, cesen introducir en ellas los fabricantes, industriales, comerciantes y particulares, siempre que á juicio del citado funcionario facultativo no resulte perjuicio de tercero.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia del 18 copiamos las noticias siguientes.
La reunion de los diputados progresistas que estaba anunciada, verificóse anoche á las nueve en el Congreso. Asistieron sobre sesenta: presidió el señor Montero Rios, y terciaron en el debate, entre otros, los Sres. Muñiz, Páris y Valero, Moreno Benitez, Candau, De Blas, Balaguer, Ulloa (D. Juan), Lopez (D. Cayo), Gullon, Martinez, Rodriguez Seoane, Rodriguez (D. Vicente) y Pérez (don Zoilo).
Despues de una animada discusion, se acordó nombrar una comision para que, acercándose á los ministros procedentes del partido, les manifestasen en nombre de todos que sus ami-

gos políticos esperaban y tenían seguridad de que, inspirándose en un solo pensamiento y siguiendo una misma linea de conducta, obrarian de acuerdo en las difíciles circunstancias que estamos atravesando, y adoptarian unidos las resoluciones que considerasen mas convenientes para la patria, para las instituciones y para el partido.

Los seis diputados que unánimemente fueron nombrados para llevar este mensaje, y que son los señores Montero Rios, Candau, Balaguer, Martinez (don Cándido), Moreno Benitez y Muñiz, llevan tambien el encargo de manifestar á los ministros progresistas que el partido tiene puesta en ellos su omnimoda confianza, y que está dispuesto á seguirles por el camino que le tracen, pues ve en ellos sus jefes y los sucesores del general Prim en el gobierno de la revolucion.

—El desgraciado matador de toros Antonio Sanchez (el Tato), ha pasado por esta corte con direccion á Sevilla hace cuatro dias: los que le han visto dicen que anda perfectamente con la pierna artificial.

—Se ha concedido, por decreto de 15 de julio, al súbdito marroquí José Moial la nacionalidad española que tenia solicitada, entendiéndose que esta ha de ser de las llamadas de cuarta clase con arreglo á las leyes.

—El correo de la Habana que recibimos hoy nos trae noticias hasta el 30 de junio.

La expedicion al teatro de la guerra de la primera autoridad de la isla; el nuevo giro que iban á tener las operaciones militares en los departamentos Central y Oriental, dirigidas personalmente por el conde de Valmaseda; las proclamas ó alocuciones que á los camagüeyanos aun en armas habia mandado repartir este, entregándolas á las columnas para que las dejen á su paso en los campos y montes del Camagüey, todo hacia presumir que la campaña iba á entrar en un nuevo periodo.

La situacion de las columnas habia variado muy poco en los últimos quince dias.

En el campamento de las Parras habian hecho su presentacion los cabecillas Espinosa y Mendoza, jefe del primero del batallon del Caunao, y el segundo de la caballería, acompañados de 62 individuos con caballos y armas de fuego. Iban con los mismos 94 personas de todos sexos y edades, que tambien se acogieron á la clemencia del gobierno.

A las nueve de la mañana del 18 de junio se embarcó el capitán general, con su estado mayor, en el puerto de Batabanó, y á las doce y media de la noche fondeó en el de Cienfuegos ó

inmediatamente se procedió al embarque de las tropas que estaban preparadas. El 19 llegaron al estero de Verientes.

—Se calcula en unos veintidos millones de reales el importe de las armas estraviadas y entregadas á los voluntarios de la libertad, y cuyo importe parece que será abonado al Tesoro de los fondos del ministerio de la Gobernacion.

Continúan con gran empeño las caballos y cabildos políticos para inclinar la balanza de la crisis política del lado á que cada partido político desea que se incline. Es muy aventurado aun sentar deducciones en ningun sentido determinado; y aunque la conciliacion no existe ya de hecho, la verdad es que todos los que á su sombra han apoyado al ministerio actual, todos abrigan algun temor de que desaparezca por completo.

—Hase dicho ayer tarde que los representantes del Banco de Paris en Madrid han manifestado privadamente estar conformes con la rescision del contrato sin indemnizacion, con tal de que en vez de los bonos que les dieron en garantia se les entreguen otros valores negociables ó que les permita hacer alguna operacion sobre ellos. Hay, sin embargo, quien dice tener una carta de los representantes manifestando lo contrario.

—El general Caballero de Rodas, acompañado de su familia, salió ayer tarde de Zamora para Vitoria, en donde permanecerá por ahora.

—El estenso proyecto de ley sobre ascensos militares leído ayer por el ministro de la Guerra en el Senado, conserva los grados aunque limitándose á los del empleo inmediato superior y sin goce de antigüedad, pero dándoles en cambio otras ventajas á fin de conciliar la conveniencia de sostener por ahora este medio de recompensar servicios importantes sin que el presupuesto se recargue. Se establece que en los cuerpos especiales el ascenso por antigüedad sea hasta coronel en vez de brigadier, con objeto de que el ingreso en la clase de oficiales generales se sujete á las mismas reglas en todas las armas.

—En Casas-Viejas (Avila) ha ocurrido una escision entre los soldados que auxiliaban al recaudador de contribuciones y algunos paisanos, resultando heridos cuatro de los primeros y tres de los últimos. La presencia de las autoridades restableció el orden.

—Parece que hay gran empeño en impedir que ocurra en el Congreso una votacion política que determine la solucion de la crisis. Se quiere por lo visto dejar en completa libertad al Gobierno para que la resuelva como mejor le parezca, en cuyo caso hay

grandes probabilidades de que prevalezca una política conservadora.

Es, por lo tanto, de esperar que hoy ó mañana se suspenderán las sesiones del Congreso, y las del Senado tan pronto como se apruebe el proyecto de Hacienda.

—De un dia á otro será recibido en audiencia particular por el rey el representante de Francia en España, señor marqués de Bonillé.

—S. M. la reina se trasladó ayer á Segovia, donde estuvo visitando los establecimientos de beneficencia y la catedral, acompañada del gobernador de la provincia y otras autoridades, y seguida por los voluntarios de la libertad y una numerosa muchedumbre que la victoreaba calorosamente.

—No tiene fundamento alguno la noticia que dió anoche la Correspondencia, acerca de un supuesto programa presentado á S. M. por el Sr. Ruiz Zorrilla.

El actual ministro de Fomento no ha celebrado conferencia con el rey, fuera de los actos del despacho, y nada ha podido, por lo tanto, manifestarle ni sobre armamento de 400.000 voluntarios, ni sobre ningun punto de política general.

—A las cuatro de ayer tarde se daba como segura la formacion de un gabinete esencialmente radical. Esta version empezó á circular despues del incidente sobre los tabacos, promovido á primera hora en la cámara.

—A pesar de haberse dicho por algunos que el ministro de Estado no habia asistido á la sesion del Congreso á primera hora, por tener que recibir á los ministros de Francia é Italia, lo cierto es que el Sr. Martos, durante el incidente de tabacos, estaba en uno de los salones del Congreso sin aproximarse al de sesiones.

—El Gaulois anuncia que D. Alfonso de Borbon va á pasar una temporada en Inglaterra.

—Leemos en la Política de anoche, confirmando otras noticias que han circulado sobre el mismo suceso:

«La mala inglesa ha traído importantes noticias de Puerto-Rico, que confirman la gravedad de la situacion de aquella isla. Hemos visto cartas de respetable origen que son muy alarmantes, y tal vez se referia á ellas la pregunta que el Sr. Alarcon ha dirigido al señor ministro de Ultramar.

En fin, parece que si el gobierno decreta la separacion del segundo cabo, brigadier Izquierdo, y si dá al general Baldrich las facultades que se dice ha pedido para deportar peninsulares, son de temer acontecimientos de trascendencia. La insurreccion y la pérdida quizás de las Antillas depende hoy, pues, únicamente de que se forme un ministerio radical. Como esto es lo mas

probable, ¡ay de las colonias primero! pero ¡ay tambien de quien tenga la culpa de que se pierdan!»

ESTRANJERAS.

Se calcula que la cosecha de algodón en los Estados-Unidos, en el año actual, producirá 2.900.000 balas.

El arsenal de Rio Janeiro ha sido destruido por un incendio. Se calculan las pérdidas en 7.500.000 pesetas.

El Sr. Thiers ha prometido consultar dentro de pocos dias á la Asamblea sobre si quiere instalarse en Paris.

El ministro de Marina francés ha transmitido á Cherburgo y Tolon las órdenes convenientes para que se preparen los transportes necesarios á fin de conducir á Nueva Caledonia á los prisioneros de la Commune.

Acaba de morir en Caen (Francia) el príncipe Caradja, hijo del embajador que fué de Turquía en la Aya, y oriundo de la antigua familia ateniense Tabacopolos.

Apesar de haber corrido el rumor en Paris de que la Asamblea debia suspender sus tareas á fin de este mes, parece que no tiene fundamento alguno tal noticia, hija sólo del afán con que algunas gentes se proponen crear cada dia una nueva atmósfera política. Mr. Thiers está decidido á que no se cierren las puertas de la Asamblea hasta que estén definitivamente discutidos y aprobados los presupuestos. Esto hace creer á un corresponsal que la Cámara francesa no suspenderá sus trabajos hasta mediados ó fines de agosto.

Escriben de Versalles que el ex-emperador va á fijar definitivamente su residencia en Fraunce (Suiza), en donde con sus amigos pretende entretener al tiempo en urdir intrigas.

Segun noticias que se han recibido hoy en el ministerio de Estado, ha decrecido tan notablemente la fiebre amarilla en la república de Buenos Aires, que ya son muy contados los casos que se presentan.

La poblacion vuelve á tomar tanto su antiguo aspecto y el comercio su marcha normal.

Parece que el gobierno francés fija su atencion en el arzobispo de Tours monseñor Guibert, para ocupar la silla vacante del arzobispado de Paris, porque monseñor Dupaloup ha rehusado la oferta.

Los negros en Jamaica amenazan sublevarse y las autoridades han tomado las medidas necesarias para reprimir

— 850 —

José; pero no me acuerdo del nombre del pueblo: sólo sé que estaba al lado de esa gran mar que separa mi país del vuestro: allí se detuvieron y esperaron que fuese tiempo de llamar al médico, logrando al fin hacer creer á todo el mundo que Sara era la mujer del capitán y esta la criada de aquella. A la vuelta y muy lejos del sitio donde habia nacido la niña que llevaban consigo, cambiaron de trage y volvieron á tomar sus respectivas posiciones. La primera persona de Porthgenna á quien invitó la señora á ver á la niña, fué el médico de aquellos contornos.

—Cuando me manifestasteis cambiar de aires, le dijo riendo, ¿sospechabais lo que tenia?

—Ciertamente que sí, dijo el doctor riendo tambien, pero no quise decirlo por no exponerme á un engaño grosero.

Y el doctor y el ama reian, mientras que Sara sentia todo el horror de aquella mentira, oyéndolos á

— 851 —

ambos. Cuando el doctor se marchó, mi sobrina cayó de rodillas, rogando á Dios que hiciera nacer en su alma ese saludable ramordimiento para que enviase á ella y á su hija á algun país lejano donde se las olvidase. Pero el ama, usando siempre de su tiránico ascendiente, contestó:

—Es demasiado tarde.

Cinco semanas despues llegó el capitán y el «es demasiado tarde» fué entonces una verdad que ya no pudo cambiar. Esta no volvió á salir más á la mar y el engaño subsistió hasta el momento en que la que lo habia fraguado, acostada en su lecho de muerte, arrojó el fardo terrible de confesarlo sobre las espaldas de Sara... de Sara, que dominada por su imperiosa voluntad, vivió en la casa cinco años enteros extraña á la hija de sus entrañas...

—¡Cinco años! murmuró Rosa besando y abrazando á su hijo. Cinco años extraña á la sangre de su san-

— 854 —

mi hijo dormido en mi seno... Decidla... ¡Oh! no, no... las palabras son demasiado frias para expresar tales sentimientos... Acercaos, acercaos, tío José (en adelante no os llamaré de otro modo...) Acercaos aquí... Besad á mi hijo... besad á su nieto... besadlo en esta mejilla; es la que descansa sobre mi corazón... Y ahora, mi bueno y querido tío, volved enseguida, volved al lado de su lecho y no le digais más que esto: «¡Rosa me ha dado este beso para que os lo traiga!»

CAPITULO IV.

EL FIN DEL DIA.

La noche, prolongada por la agitacion que impidió dormir á nuestros personajes, acabó al fin por dejar llegar la aurora; y aquella aurora apareció radiante como la esperanza, porque permitia poner fin á la ansiedad de Rosa.

— 847 —

ama por otra, habian turbado sin duda su inteligencia. Despues de todo, estaba acostumbrada á hacer sin reflexionar todo cuanto le mandaba la señora y ambas partieron juntas de Porthgenna. Ni una palabra se cambió entre ellas hasta el fin de la primera jornada; hasta que llegaron á una posada donde se las conocia y donde estaban rodeadas de rostros extraños. La señora entónces se decidió á hablar.

—Mañana, dijo, os pondreis el otro trage! Guardad, sin embargo, el sombrero basto y chal grueso sin quitároslo hasta que hayamos subido en el carruaje. Yo tambien me pondré el otro trage que me habeis hecho, el sombrero fino y el chal elegante. Las gentes de la posada no notarán así la metamorfosis cuando nos vean salir en el carruaje. Una vez en camino, nada más fácil que cambiar nuestros chales y nuestros sombreros, y entónces vos seereis mistress Treverton y yo, vuestra doncella Sara Leeson.

duramente cualquier tentativa de insurrección.

El ministro de la Guerra francés ha mandado que todos los oficiales del ejército usen constantemente el uniforme.

Se ha fijado un bando en París recordando a los habitantes que las elecciones municipales se verificarán el domingo 23 del actual. Hace mas de veinte años que no se han hecho elecciones de esta clase, y no es fácil adivinar su resultado. La prensa de todos los colores aconseja a los ciudadanos que formen comités para ponerse de acuerdo, y ofrecen sus columnas para ilustrar la opinión pública respecto a los candidatos que se presenten.

Variedades.

LOS OJOS.

«Si no me quieres te mato,
nos dicen los ojos negros;
y nos dicen los azules,
si no me quieres me muero.»
(Canto popular.)

Esta copla, que ha nacido entre los labios del pueblo, supone que hablan los ojos a quien va a mirarse en ellos. Oye lo que a mí me han dicho Ojos azules y negros:

Los de una rubia, mas dulces que del aura el blando beso:
«¿Qué hace usted que no se atreve a preguntar si le quiero?»

Unos, negros cual la noche:
«Mira que se pasa el tiempo!»
Otros, envueltos en llanto:
«¿No ves que me estoy muriendo?»

Sin querer mirarme algunos,
«¡A otra puerta caballero!»
Los más, «¿que está usted mirando?»
«En tí me miro,» los menos.

Al fijar mis tristes ojos
En los tuyos un momento,
También tus ojos me hablaron,
Más no sé qué me dijeron.

En vano sus dulces frases,
Por comprenderlas me esfuerzo;
Que solo entienden los ángeles
El lenguaje de los cielos.

LUIS MONTORO Y R.

SUEÑOS DE AMOR.

Una alma busco como el alma mía
Que dore de mi amor las ilusiones,
Que ria de placer cuando yo ría,
Que sienta con mi ser las emociones.

Busco del alma la mansión de amores
En que ha soñado el pensamiento mío,
Busco de amor, la flor entre las flores
Que simbolice el sueño de un delirio.

Como anhelante el alma inspiradora
Prisionera mi ser, desconocida,
Que imagino bella, cual la aurora
En el florido campo de la vida.

Enamorado busco una alma ardiente
Que refleje mi amor en su mirada;
Cual refleja el calor, la lava hirviente
De un volcan por su crater derramada.

Busco una alma feliz, buena y sensible
Que idealice mi sueño de ventura,
Que me abraza de amor inextinguible
A su llama de fé divina y pura.

Yo busco apasionado a un ser querido
Que aliente el alma en que soñé admirado;

Yo busco un ser errante, indefnido,
En este estenso valle y limitado.

Yo busco de la vida en el torrente
Ese ser, en quien pienso con ardor;
¿Podré encontrarlo ó morirá en mi mente
El puro y dulce sueño de mi amor?
Córdoba Julio de 1871.

Manuel B. de Santiago.

Gaceta.

—Baños.—Los alrededores del puente son como siempre muy favorecidos por los que quieren bañarse fuera de casillas, hasta el punto de que ha sido tan grande la concurrencia en estos últimos días y especialmente por las noches, que no nos parece difícil ocurra alguna desgracia ó algun abuso, si no se procura vigilar aquellos lugares y estar preparados para evitar todo accidente.

—Diezmo.—Es muy grande en estos días la mortandad de niños pequeños que no pueden resistir la fuerza de la temperatura. Bueno es que lo sepan las madres y que procuren prevenir estos estragos.

—No es nuevo.—De una ella se anuncian obras—de prestidigitación.—Que escamotean corazones—á muchas conozco yo.

—No es bonito.—La plaza del Salvador y sus avenidas se convierten por las mañanas en un verdadero burdel; no es posible mayor confusión, menos orden, mayor estrechez ni menos limpieza. Si aquello no tiene arreglo, el remedio no nos parece difícil.

—Instrucción primaria.—Se ha recibido en la Administración económica de esta provincia la orden para que se abone á los maestros de instrucción primaria lo que se les adeuda por personal desde primero de Octubre de 1868 á fin de Diciembre del año anterior.

—No me fio.—Es verdad que se va á construir en un punto céntrico de la población un circo con buenas condiciones para toda clase de trabajos ecuestres y gimnásticos? Se ha anunciado ya tantas veces esta mejora y tantas veces se ha quedado en proyecto, que ya esperamos ver para creer.

—Título.—De bachiller pidió el título—en artes una morena.—En ciertas artes no faltan—las que son ya bachilleras.

—No retrocedamos.—Hace algunos días que se advierte algun mas desaseo en las calles y plazas de la capital, que habian llegado á ser modelo de limpieza. ¡Lástima que lo bueno dure poco!

—Al fuego.—Nada menos que treinta y nueve grados centígrados ha marcado estos días á las tres de la tarde y á la sombra el termómetro en esta capital.

—Debut.—La apreciable cantante Sra. Gimenez ha sido muy bien recibida del público que asiste al teatro de verano, y no podia menos de ser así, pues todos recordaban con gusto su indisputable mérito y sus excelentes facultades. Lástima es que los coros no tengan un fácil arreglo, pues no se les puede aplicar la receta de la orquesta, que ha sido suprimida del todo. La concurrencia sigue siendo numerosa.

—Y sería verdad.—Padecía continuamente de los nervios una señora,

en términos que el marido estaba har-to de oírle quejarse y de gastar dinero en médico y botica, sin resultado alguno.

Un día que le cogió de mal humor, dijo á la paciente con mucha dulzura:
—¿Cuándo querrá Dios, hija mía, que vea tu cuerpo en caja!

—Ruido sin neces.—Hace pocas noches hubo un alarma en la calle Mayor de San Lorenzo, por haber visto en los tejados de una casa gente de mal talante que huyó á las primeras voces.

—Programa.—Hemos recibido el del certamen musical abierto por la sociedad «El fomento de las artes.» Las obras con que deberán concurrir los opositores serán *oberturas ó cantatas.*

—Olvido.—En algunos pueblos de esta provincia cobran los carteros el cuarto por los periódicos. Sin duda no habrá llegado á ellos la noticia de la supresion de este cargo.

—Es cómodo.—Si hay sociedad que en las huelgas—paga completo el salario,—cuando se establezca en Córdoba—me estoy holgando diez años.

—Personal.—Se ha dispuesto que se encargue interinamente de la delegación del Gobierno cerca de las compañías de ferro-cariles de Ciudad Real á Badajoz é Ibérica de riegos (por hallarse disfrutando licencia el propietario) D. Norberto Garcia Lara, que desempeña igual cargo en la de Córdoba á Espiel y Belmez.

—Y aquí.—El ayuntamiento de Tarragona ha acordado declarar cesantes á los serenos, guarda-terminos y peones camineros dependientes de la corporacion que para el día último de Diciembre próximo no sepan leer y escribir.

—Nombre.—El periódico que con el título de *El Géneo Industrial* empezó á publicarse en esta capital y trasladó despues su redacción á Madrid, acaba de cambiar aquel título por el de *El Grito de la Patria.*

—La Española.—Se ha solicitado el registro de cincuenta pertenencias de la mina de plomo de aquel título, sita en la dehesa Obaton, término de Fuente Obejuna.

—Escena.—Pasa en un wagon de una de los ferro-cariles de Paris, y la cuenta el *Charlot*: «Sisto sujetos están conversando; indignados y anatematizando á los miserables incendiarios de la Comen. Solo un octavo individuo permanece en un rincón del coche sin decir esta boca es mía. Un caballero grueso, muy grueso, indignado por el silencio de su compañero de viaje, le pregunta de repente:—¿No sois de nuestra opinion, caballero? El interpelado balbucea un respuesta evasiva.—Me asombra, grita el señor gordo, que haya un francés que pueda ver tantas ruinas sin indignarse.—No os indignéis, caballero.—¿Pues?... Soy fotógrafo.

—Pliego.—En el núm. 2 del *Boletín oficial* de esta provincia se publican las condiciones bajo las cuales se saca á pública subasta la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre la Seccion de Comunicaciones de Murcia y la estacion del ferro-carril del propio nombre.

—Las buenas novelas.—Hé aquí las materias que contiene el número 73 que de este acreditado periódico acaba de repartirse. *La Señorita de*

Choisy (continuacion).—*Galos y Germanos*; (continuacion).—*Un buen padre*, (conclusion). Con el número 75 se regalará á las Sras. suscriptoras una linda pieza de música y un elegante dibujo para bordado.

—Correspondencia.—Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.—Montilla Julio 18 de 1871.—Mi distinguido amigo: el Domingo 16 tuvo lugar la inauguracion de las fuentes en esta ciudad, con toda la magnificencia y esplendor que son posibles en estos pueblos, donde los recursos y no los deseos son escasos, en relacion á esas grandes capitales.

A las diez de la mañana de dicho día, el Ayuntamiento, acompañado de la música, pasó á la iglesia del Santo patron de esta, San Francisco Solano, en la cual se celebró una funcion en honor de este, en la que usó de su conmovedora palabra en el púlpito el Señor Arcipreste, haciendo una reseña de todas las épocas en que se habia intentado traer las aguas del Cuadrado á esta ciudad, y encomiando los méritos del que por su constancia y saber ha sabido llevar á feliz término lo que todos tanto deseaban.

Concluida la funcion, el Ayuntamiento, seguido igualmente de la música que atronaba los espacios con sus acordadas notas, se encaminó á las casas consistoriales donde esperaba un refresco, obsequio destinado á Don José Sanchez Molero y demás personas que han contribuido á engrandecer los festejos de dicha inauguracion.

Durante este tiempo se leyeron varias poesias por los poetas de esta, dirigidas á elevar el nombre del héroe de las fiestas, del hijo adoptivo de Montilla, del Teniente coronel de E. M. Sr. Molero, las cuales forman un album impreso dedicado á dicho señor.

Concluido el refresco, se retiraron todos á sus casas hasta las seis de la tarde, hora destinada como mas cómoda para el acto de la inauguracion de las fuentes.

La plaza del mercado, sitio de los festejos, lucia en uno de sus extremos la improvisada fuente encerrada por doce arcos de follaje, cubiertos seis de ellos por transparentes que ostentaban seis retratos de los hombres mas célebres de esta ciudad, representando la virtud el santo patron San Francisco Solano, representando las armas el inmortal Gonzalo de Córdoba, el Gran Capitan, representando la medicina Don Antonio Fernandez Solano, la santidad el Obispo Sr. Cuadrato, la poesía Miguel de Barrios, y la historia Don Lucas Jurado y Aguilar; coronando los arcos ondeaban multitud de banderas con los nombres de todos los hijos de Montilla que han sobresalido en la industria, en las ciencias, en las armas, en la virtud, en el heroismo, etc. Todo esto hecho con el mayor gusto y simetria posible é inundado de infinidad de bombas de colores, gallardetes y honoríficas inscripciones.

Mucho antes de la hora señalada para el solemne acto de la bendicion de las aguas, se encontraban los balcones, ventanas é inmediaciones de la fuente cuajadas de gente de todos sexos y edades, ansiosas de que llegara el momento deseado. Las chicas de esta luciendo sus mejores trajes y mostrando la sonrisa en los labios, la alegría en los ojos

amadores y la gracia y donaire en sus rostros y adomanes, amenizaban, embriagaban, por decirlo así, el espectáculo, haciendo que los corazones del sexo femenino latiesen con mas violencia que nunca.

Llegada la hora, el Sr. Arcipreste y varios Sras. Curas, en compañía del Ayuntamiento, se dirigieron á la fuente, y dando toda la solemnidad que requería el acto, fueron bendicidas las cristalinas y sabrosas aguas del Cuadrado, que haciendo mil figuras se elevaban con inmensos aplausos y admiraciones de los espectadores; las campanas se agitaron al aire con violencia, y la música con sus himnos guerreros atronó los espacios, llevando la alegría á los corazones de los que en aquellos momentos se confundian en una misma idea, en unos mismos sentimientos, y eran el elogiar, el bendecir, á la catara el nombre del que tan desinteresadamente habia logrado realizar la obra mas grande y mas deseada de cuantas puede concebir el pueblo de Montilla. Este hombre que fué y es tan victorioso por todos, es el que en ese mismo día, como igualmente el ilustre Ayuntamiento, repartió á los pobres mas de quinientos panes, haciendo tambien un generoso donativo á los conventos de monjas.

A la noche hubo castillos de fuego, no cesando los cohetes ni la música hasta cerca de la una, en que el espectáculo cambió, improvisándose un baile en el Ayuntamiento, en el que lucieron aun mas las bellezas de esta Ulla encantada.

En él tuvimos el gusto de ver á la simpática Sra. D.^a Dolores Moreno, esposa del Sr. Sanchez Molero, la cual ha contribuido aun tanto como su marido para que se realice la traida de las aguas.

Los poetas autores de las poesias del album dedicado al Sr. Molero (exceptuando á D. José de Guzman el Bueno, que no asistió), leyeron improvisaciones dedicadas á la esposa de este señor, siendo aplaudidas por todos.

Concluido el baile y una vez retirada la concurrencia á sus casas, la música pasó á obsequiar á los celebrados esposos con una serenata, haciéndolo igualmente en casa de otras personas, dignas también de tal atencion por la asiduidad que han mostrado como individuos de la comision de festejos: dignos de alabanza lo son todos, pero en particular el Sr. D. José R. Garnelo, el cual ha dirigido todos los trabajos con la inteligencia y buen gusto de que está dotado.

Reciba el parabien nuestro querido amigo y todos en general, pues que á ello son merecedores.

—Registro de carnes.—Nota del resultado del registro de carnes verificado el Jueves 20 de Julio de 1871 para el abasto semanal de la población.

Número de reses matadas.	ABASTECEDORES.	Precios.
1	D. Francisco Gonzalez.	34 1/2
4	Alfonso Gimenez.	35
8	El mismo, con 4 ras-tras.	35
3	Sr. Marqués de Valdefflores.	35
3	José Garcia Cabello.	35

Al oír Sara estas palabras empezó á comprender, y sobrecogida de terror y turbacion dijo:

—¡Oh! señora, por amor de Dios, ¿qué pretendéis hacer?

—Pretendo, respondió el ama, salvaros del deshonor y la ruina; pretendo impedir que la fortuna del capitán pase á manos de ese miserable que me ha calumniado; y en fin, pretendo que mi marido no me abandone y que me ame más que me ha amado hasta aquí. ¿Será preciso decirnos más, pobre muchacha, sin más protección que la mía?

Sara, por toda respuesta, contestó con sus lágrimas y con un «no!» débilmente pronunciado.

—Veamos, dijo el ama, cogiéndola por un brazo y mirándola frente á frente. ¿Qué vale más para vos? ¿Entrar en el mundo abandonada, perdida, ó escapar de la vergüenza y tenerme por vuestra amiga? Vos no sabéis escoger, pero yo escogeré por vos y se hará mi voluntad. Des-

dejado de seguro bajo el peso de ese penoso pensamiento!

El tío José bajó la cabeza.

—Pues qué, dijo con acento contristado, ¿podian mis palabras hacerla cambiar en algo?

—¿Ois, Leonardo?... Es preciso que os deje á vos y al niño... Es preciso que corra hacia ella... Si no sus últimas palabras barrenarán mi corazón.

Y al decir esto tenia los ojos llenos de lágrimas y se habia levantado ya de su asiento con el niño en sus brazos.

—No, esta noche no, dijo el tío José, me lo ha recomendado mucho: «Esta noche, me decía, no estoy en estado de soportar nada... dadme tiempo para repenirme... mañana me encontrará con mas fuerzas.»

—Entonces, volved vos, exclamó Rosa. Por amor de Dios, partid sin tardanza... Haced de modo que no tenga esa falsa idea de mí... Decidle que he oído todo vuestro relato con

gre, á un corazón nacido de su corazón!

—Y los años que han seguido despues, continuó el viejo, esos años de aislamiento, esos años pasados entre extraños, lejos de la hija que crecía, sin tener á su lado una persona, ni aún yo, en cuyo seno pudiese descargar el relato de sus penas. Mas valha, le decía yo cuando hubo concluido de contármelo, más valia haber revelado ese fatal secreto... ¿Y cómo revelárselo á la hija cuyo nacimiento era una vergüenza para mí? ¿Debian los labios de su misma madre hacerle saber la falta maternal? Vereis, tío José, vereis lo que siento cuando se lo hagais conocer. Pensad en la vida que ha llevado, en la alta posición que ha tenido en el mundo. ¿Cómo podrá perdonármelo? ¿Cómo podrá concederme una sola mirada de ternura?...

—Vos no le habreis dejado así? exclamó Rosa ántes que concluyese de hablar. ¡Oh! no, no la habreis

de mañana marcharemos hacia el Norte, donde nadie me conoce ni ha oído mi nombre. Yo, la criada, espere el rumor de que estais en muy mal estado de salud. No admitiremos á ningun extraño á nuestro lado, más que al médico cuando sea necesario; donde lo admitiremos no lo sé, pero lo que sí sé es que cuando volvamos al Cornouailles, nuestro secreto habrá quedado entre las dos, y hasta el fin del mundo lo guardaremos como lo guarda la tumba.

Este fué el lenguaje de la mujer enérgica y voluntariosa á la débil y afligida, llena de vergüenza y falta de apoyo. ¿Necesito decir cómo terminó este conflicto? Aquella noche Sara dobló el hombre bajo el fardo que desde entonces fué aumentando en peso año por año:

—¿Cuántos días duró el viaje hacia el Norte? preguntó Rosa. ¿Dónde se detuvieron, en Inglaterra ó en Escocia?

—En Inglaterra, respondió el tío

